



c/o Mme Marie-Françoise Sprüngli (présidente)  
8, avenue du Petit-Lancy / CH-1213 Genève  
Tél. 022 535 61 14 / +41 76 363 11 14  
e-mail : [akg@fgc.ch](mailto:akg@fgc.ch)  
<http://www.kallpa.ch>

## **PV de l'assemblée générale annuelle du mercredi 28 août 2019 à 19h00**

**Maison des Associations : salle René Dumont  
Rue des Savoises 15,  
1205 Genève.**

**Présent-e-s** : Marie-Françoise Sprüngli, Alexandra Delle Rose, Sophie De Rivaz, Anne Sprüngli, Alejandro Mackinon, Philippe Schneider, Rossana Giovannini, Sanaé Haldemann, Alexander Klaer, Yanick Marguerat, Ruth Wenger, Olivier Epars, Françoise Weber, Brigitte Dupont, Marceline Sprüngli.

**Excusé-e-s** : Chantal Pagot, Dominique Mattmann, Philippe Hochstrasser, Emilie Sjollema, Nicole Massy, Roger Beer (fondation Paul Poletti), Anne Michel, Claude Wuilque, Catherine Sprüngli Hussy, Christophe Rigotti.

### **A. Partie statutaire**

1) Adoption du PV de l'assemblée générale du lundi 25 juin 2018 (disponible sur le site AKG [www.kallpa.ch](http://www.kallpa.ch)).

PV AG 2018 approuvé.

Philippe Schneider demande que, pour la prochaine AG, le PV de l'année d'avant soit imprimé et envoyé avec la convocation, ou bien que le chemin pour y accéder sur le site internet soit mentionné de manière claire.

2) Rapport du comité, présentation des activités et adoption du rapport d'activités 2018.  
En 2018 :

- Sanaé Haldemann et Rossana Giovannini deviennent nouveaux membres.
- Voyage au Pérou / Sophie et Marie ont visité le projet Acomayo pour pouvoir lancer la deuxième phase.
- Fête de soutien durant le printemps 2018. Peu de gain mais le soutien, l'énergie était importante car cela permet de motiver les membres et de faire parler de l'association.
- La deuxième phase d'Acomayo est lancée.

Le rapport d'activité 2018 est approuvé à l'unanimité et la décharge donnée au comité.

3) Présentation des comptes (disponibles sur place), des organes de vérification et adoption des comptes.

Alexandra Delle Rose présente les comptes (voir bilan et résultat pour exercice clos au 31 décembre 2018)

Suite à la demande de l'année passée de changer de fiduciaire, AKG travaille aujourd'hui avec GAS Global Audit Services SA Genève.

Réviseurs internes : Philippe Schneider, Catherine Sprüngli Hussy.

Les comptes 2018 sont adoptés à l'unanimité, la décharge donnée au comité. Les réviseurs internes sont remerciés ainsi que la trésorière-comptable.

4) Renouvellement des instances (élection comité, commission de la vérification aux comptes).

Élection du Comité :

Présidente : Marie-Françoise Sprüngli Yupanqui

Vice-présidente : Sophie de Rivaz

Trésorière : Alexandra Delle Rose

Secrétaire : Chantal Pagot

Suivi de projet CJEI : Rossana Giovannini, Anne Sprüngli

Suivi de projet Acomayo phase II : Marie-Françoise Sprüngli et Sophie de Rivaz

Site Web et secrétaire : Sanaé Haldemann

Réviseurs internes des comptes : Philippe Schneider, Catherine Sprüngli Hussy

Soutiens ponctuels au comité : Françoise Weber, Alejandro Mackinnon, Olivier Epars

L'ensemble de ce comité est réélu à l'unanimité.

5) Divers :

a) Visite de la FGC au Pérou par Luisa Hefti Cruz et Catherine Dubouloz. Elles ont visité Acomayo (école, instances, etc...). Elles ont fait un bon rapport/retour de leur visite.

Elles ont vu divers projets de Kallpa et ont un avis positif de leur visite.

La FGC a un programme 360° qui présente en image en réalité virtuelle des projets qu'ils soutiennent. Le projet d'Acomayo a été sélectionné pour faire partie de ce film.

b) AKG refait sa page web et a mandaté Alexander Klaer pour refaire le visuel du site.

c) Kallpa Pérou fête l'année prochaine ses 30 ans. L'idée serait d'organiser un voyage avec les personnes intéressées en août 2020. Visiter Kallpa et faire un tour au Pérou.

d) L'association AKG doit remplir le sondage "La FGC à l'écoute de ses membres" concernant l'analyse de nos projets (partie 1) et notre perception quant aux prestations fournies par la FGC (partie 2). La 3ème partie concerne des questions relatives à notre association et son fonctionnement. Délai jusqu'au 15 septembre 2019.

6) Présentation de la nouvelle page web (Sanaé Haldemann, Alexander Klaer).

Il est important qu'un site soit clair et ordonné afin d'éviter les répétitions (c'est également mieux pour le système de recherche). Il est important aussi de jouer avec les images et de mettre des textes courts et des icônes pour les recherches de fonds avec les contacts/adresses.

Remarque lors de la présentation : sous l'onglet « document », il faudrait mettre un menu déroulant pour avoir les informations de suite.

La présidente clôt la partie statutaire de la séance.

## B. Discussion

- *Projet Acomayo, présentation par Sophie De Rivaz*  
Fin de la première phase et extension de la deuxième phase au printemps 2019.  
Le projet présenté a eu pour objectif général d'assurer un avenir meilleur aux adolescents de zones rurales dans la province d'Acomayo.  
Volet 1 « Prévention sexuelle et santé ». Réticence du corps professoral et de la direction provinciale de l'enseignement au début mais la situation a évolué positivement, même si le contexte est dur et conservateur.  
Volet 2 « Insertion professionnelle ». Ce volet a moins fonctionné car les rêves des jeunes ne correspondent pas à la réalité. Certains jeunes se sont quand même présentés aux programmes locaux pour accéder aux propositions de bourse de l'Etat péruvien.  
Volet 3 « Entreprenariat ». Ce volet a bien fonctionné. Un concours national de projets d'entreprenariat a été lancé. Pour la province d'Acomayo, les projets retenus venaient tous des établissements où Kallpa est présente. Un projet a même été sélectionné pour la finale à Lima.  
Ce projet Acomayo a été audité par une évaluatrice externe (document disponible en espagnol sur le site). A partir des observations de l'évaluatrice et de la visite de Sophie De Rivaz et Marie-Françoise Sprüngli, la phase 2 du projet s'est construite avec l'équipe et a été acceptée par la FGC. Elle a débuté en mai 2019.
- Nouveau projet sur le développement de l'emploi pour les personnes en situation d'handicap (CJEl) à Cuzco et à Lima, présentation par Anne Sprüngli et Rossana Giovannini.  
Le projet a pour objectif général d'insérer des jeunes vivant en situation d'handicap dans le monde professionnel via les Centres d'Emploi Jeunesse de San Juan de Miraflores (Lima) et Cuzco.  
Le projet financé par la FGC via AKG a démarré en juin 2019.  
Il a pour but de proposer des ateliers, des encadrements professionnels, renforcer les contacts avec les entreprises et créer des micros entreprises familiales pour les jeunes vivant avec un handicap dans le but de pouvoir pérenniser leur emploi et leur insertion sociale.
- Nouvelle politique du Conseil fédéral en matière de coopération internationale (CI) et prise de position de la FGC et des associations autour du projet du message fédéral sur la coopération en Suisse.  
Le message du Conseil fédéral sur cette nouvelle politique a été mis en consultation. Il s'agit d'une première.  
A savoir que l'Etat donne une ligne consultative mais avec un certain poids chaque 4 ans. Cette année, les coopérations doivent mettre les intérêts économiques et de communication de la Suisse en avant. Il faut que la coopération permette aux pays d'augmenter leur PIB.  
De ce fait, il demande de quitter les pays pauvres : l'Amérique du Sud, Haïti, etc.

Cette annonce a été rendue publique.

Trois associations, dont Genève Tiers Monde, ont demandé à ce que la FGC prenne position.

Les associations sont entrain de réagir au niveau politique.

La DDC a donné une réponse. Ils vont faire un rapport annexe.

D'autres milieux ont également réagi : la Swiss University, les académies, l'égalité et la société faitière.

Cette annonce ne devrait avoir aucune incidence sur les subventions (FGC) distribuées pour les projets. Toutefois, elle met la pression à la DDC pour ne soutenir que les projets qui rentrent dans ce cadre.

L'assemblée demande de mettre les informations et le document de protestation sur notre page web.

A handwritten signature in blue ink, appearing to be 'M. Sprüngli', written in a cursive style.

Pour l'Association Kallpa-Genève (AKG)

Marie-Françoise Sprüngli

Présidente

Genève, le 31 août 2019